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2011-16/BSF/011 

 22.11.2017 

 
Protokoll 

 

über die Sitzung 

 
des Ausschusses für Bauen, Straßen und Feuerwehren 

am Donnerstag, dem 15.05.2014 um 19:00 Uhr, 

 im Rathaus in Friedeburg 

Anwesend: 

 

 Ausschussmitglieder: 

 
Wolfgang Hoffmann, Friedeburg (Vorsitzender) 
Peter Assing, Friedeburg 
Kirsten Getrost, Horsten 
Eva Grüßing, Bentstreek 
Elke Hildebrandt, Wiesede (für Rfr. Maike Eilers) 
Walter Johansen, Horsten 
Hans-Hermann Lohfeld, Friedeburg 
Stefan Meyer, Horsten 
Gerhard Quathamer, Marx 
 

 beratendes Mitglied für den Jugendbereich: 

 
Verena Getrost, Jugendparlament (für Yasmin Schiffer) 
 

 Vertreter der Verwaltung: 

 
Bürgermeisterin Karin Emmelmann 
GOAR Hans-Werner Arians 
GAR Roland Abels 
Verw.-Angest. Selma Arians (Protokollführerin) 
 

 Gäste (zu TOP 6): 

 
Dipl.-Ing. Hartmut Kapels, Architekturbüro Kapels, Zetel 
Dipl.-Ing. Marika Rütters, Architekturbüro Kapels, Zetel 
Dipl.-Ing. Georg Tjards, Architekturbüro Tjards, Friedeburg 
Dipl.-Ing. Ralf Möhlmann, Architekturbüro Tjards, Friedeburg 
Dipl.-Ing. Eilert Ihnken, Architekturbüro Ubben-Ihnken-Ufken, Esens 
Dipl.-Ing. Odin Feldmann, Architekturbüro Ubben-Ihnken-Ufken, Esens 
 
 

TOP 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19:00 Uhr die Sitzung und bat zunächst alle Anwesenden, sich von 
den Plätzen zu erheben, um dem am 4. Mai 2014 verstorbenen Ratsherrn Karlheinz Eberhards 
zu gedenken. 
 
Sodann wurde anhand eines Losverfahrens folgende Vorstellungsreihenfolge der zu TOP 6 
eingeladenen Architekturbüros festgelegt: 
 

1. Ubben-Ihnken-Ufken, Esens 
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2. Kapels, Zetel 
3. Tjards, Friedeburg 
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TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 06.05.2014 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
 
 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Der vorliegenden Tagesordnung wurde mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt.  

 
Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt. 
 
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.03.2014 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 18.03.2014 wurde mit 7 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 

Enthaltung genehmigt.  

 
Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt.  
 
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es folgende Wortmeldungen: 
 
Herr J. aus Marx nahm Bezug auf den in der Sitzung des Ausschusses für Planung und Umwelt 
am 13.05.2014 behandelten TOP „Wegerandstreifen als Strukturelemente in der Landschaft“. Er 
war der Ansicht, dass die im Eigentum der Gemeinde Friedeburg befindlichen Wegerandstreifen 
von einer Privatnutzung freigehalten werden sollten.  
 
Weiter wies Herr J. darauf hin, dass der Mühlenbergsweg in Marx sehr stark von 
Schwerlastfahrzeugen frequentiert werde, wodurch sich der Straßenzustand immens 
verschlechtern würde. Er forderte hier eine Gewichtsbeschränkung. GAR Abels erklärte, dass die 
Verwaltung in Zusammenarbeit mit der Verkehrssicherheitskommission die örtliche Situation in 
Augenschein nehmen werde. Eine Gewichtsbeschränkung müsse vom Landkreis Wittmund 
verkehrsbehördlich angeordnet werden.  
 
 

TOP 6 Ideenwettbewerb zur Rathauserweiterung  und -sanierung - Vorstellung 

der Planungsvorschläge 

Vorlage: 2014-049 

 
Die Architekturbüros Ubben-Ihnken-Ufken aus Esens, Kapels aus Zetel und Tjards aus 
Friedeburg stellten in dieser Reihenfolge ihre Planungsvorschläge detailliert vor (siehe Anlagen 1 
bis 3).  
 
Rh. Lohfeld war der Ansicht, dass die einzelnen Planungsvorschläge zunächst in den Fraktionen 
diskutiert werden sollten und machte den Vorschlag, diese auch der Öffentlichkeit zur 
Einsichtnahme zur Verfügung zu stellen. Bei der weiteren Planung sollte die künftige 
Personalentwicklung berücksichtigt werden. Seiner Ansicht nach sollte der Ratssaal auch für 
andere Zwecke und Veranstaltungen, z. B. Ausstellungen, variabel nutzbar sein. Abschließend 
wies er darauf hin, dass für die Sanierung und den Neubau während des laufenden Betriebes 
eine Lösung bedacht werden müsse. 
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Rh. Meyer hielt es für sinnvoll, dass das Personal mit in die Planungen einbezogen werde. Die 
BM erklärte, dass die Personalvertretung und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Vorfeld bei 
der Raumplanung beteiligt worden seien und auch künftig in den Planungsprozess einbezogen 
würden. 
 

TOP 7 Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten 

 
Es erfolgte kein Bericht.  
 
 

TOP 8 Anfragen und Anregungen 

 
Rh. Lohfeld lobte den fertiggestellten Dorfplatz in der Friedeburger Dorfmitte und machte darauf 
aufmerksam, dass an den aufgestellten Bänken noch Restarbeiten erledigt werden müssten. 
 
Mit Hinweis auf die letzte Feuerwehrübung der Ortsfeuerwehr Horsten regte Rh. Meyer an, der 
Feuerwehr Horsten einen Schlüssel für das Eingangstor der Grundschule Horsten 
auszuhändigen, damit im Notfall das zuerst eintreffende Fahrzeug ohne Verzögerung auf das 
Schulgelände fahren könne.    
 
Rfr. Getrost machte darauf aufmerksam, dass die Straßen Mühlenberg und Mühlenbergsweg in 
Marx einem extremen Schwerlastverkehr ausgesetzt seien. Beide Straßen seien an mehreren 
Tagen von 30 bis 40 Schwerlastwagen frequentiert worden und befänden sich in einem sehr 
schlechten Zustand. Es bestehe dringender Handlungsbedarf. 
 
Jugendbürgermeisterin Verena Getrost wies auf die letzte Sitzung des Jugendparlaments in 
dieser Legislaturperiode am Freitag, 16.05.2014, 19:00 Uhr, im Ratssaal, hin und lud alle zur 
Teilnahme ein. 
 
 
TOP 9 Schließung der öffentlichen Sitzung 

 
Der Vorsitzende schloss um 20:40 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

Vorsitzender 
 

Bürgermeisterin Protokollführerin 
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